

Fraga satisfecho con el incremento de votos

Ordóñez: «Los resultados del PP no han sido mayores por el fraude y el miedo»

M. C. Votos ganados al PNV

DONOSTIA. El presidente del PP de Gipuzkoa, Gregorio Ordóñez, se mostró satisfecho por los resultados electorales obtenidos por su partido tanto en el País Vasco, donde han doblado en votos y triplicado los escaños, como en Gipuzkoa, donde han conseguido, por vez primera, un parlamentario, logros que, sin embargo, no han sido mayores, según denunció, por el fraude electoral y el miedo de sus votantes.

«Los resultados del PP en Gipuzkoa —señaló Ordóñez—, están por debajo de los que podemos obtener en circunstancias normales, a causa del fraude y el miedo. Especialmente en los pueblos pequeños, muchos votos no son contabilizados porque no tenemos apoderados o se coacciona a los votantes. Intuimos que un 30% de nuestros votos se pierden por fraude o por miedo».

A pesar de ello, destacó los 22.000 votos conseguidos por el PP en Gipuzkoa, subrayando el buen resultado obtenido en Donostia, con el 50% del total de los votos; afirmando que «son los mejores resultados en Gipuzkoa de todos los comicios autonómicos».

Ordóñez, que atribuyó estos logros «no a la campaña, sino al trabajo diario de estos cuatro años», se lamentó, por otra parte, por no haber conseguido finalmente el segundo escaño en Gipuzkoa.

Al tiempo que definió al PP como «un partido que se está consolidando al alta y no a la baja como otras fuerzas, como EA o EE», mostró su confianza en que en las próximas elecciones municipales «se demostrará que lo que ha pasado ahora con el PP, no ha sido ningún milagro».

Gregorio Ordóñez, que compatibilizará su cargo de concejal en el Ayuntamiento donostiarra, con el escaño en el Parlamento vasco, se refirió al trasvase de votos del PNV al PP, como una de las causas del incremento de este último partido, afirmando que «si el PP no estuviese haciendo su política actual y quitando votos al PNV por su derecha, el aumento del PNV hubiese sido más espectacular».

Calificó de «monumental fracaso» el sufrido por el tandem EA-EE, apostando por el PP como segunda fuerza de oposición y considerando que la coalición PNV-PSE, «con los socialistas de rebajas» va a repetirse.

Fraga, satisfecho

Por otro lado, el presidente de la Xunta de Galicia, Manuel Fraga, mostró el lunes su satisfacción por los resultados electorales del País Vasco, destacando el incremento de los votos del nacionalismo moderado y del centro-derecha. Estas valoraciones las realizó en Londres, donde se encuentra de visita oficial, durante la cual se entrevistará con varios ministros británicos.

Está previsto que el próximo lunes, Fraga asista a la reunión de la Junta Directiva Nacional del PP, en la que se efectuará la valoración general de las elecciones vascas. Fraga envió un telegrama de felicitación al presidente del Partido Popular, José María Aznar, y al secretario general, Francisco Álvarez Cascos. Hizo una somera valoración de los resultados destacando el efecto general de estabilización de la vida política de la comunidad autónoma vasca.



Ejecutiva y nuevos parlamentarios de UA valoraron ayer los comicios vascos. (Foto Guallar)

«Quienes pensaban que Alava era un territorio silente se han equivocado», dice Mosquera

Unidad Alavesa quiere mejorar su relación con UPN y rechaza ser de centro derecha

El secretario general de Unidad Alavesa, Pablo Mosquera, rechazó ayer que su partido fuera de centro derecha, aunque subrayó que a partir de ahora esperan mejorar sus relaciones con otras formaciones como Unión del Pueblo Navarro (UPN), pero, a diferencia de éstos, no tenemos intención de establecer pactos con el PP».

R. I. M.

GASTEIZ. La ejecutiva de Unidad Alavesa (UA) valoró ayer en rueda de prensa los resultados electorales de los pasados comicios vascos donde esta formación alcanzó 14.373 votos y tres escaños en Alava.

José Luis Añúa, presidente de UA y futuro portavoz de este partido en la Cámara vasca, dijo que no podía admitir «que se nos califique de escindidos del PP, ni de espectro político de centro

derecha, porque somos el resurgir de un movimiento social que no es ni de derechas, ni de centro, ni de izquierdas».

En este sentido, el secretario general de UA, Pablo Mosquera, rechazó «valoraciones extraterrestres» que le ligan a su partido con el PP, pero adelantó que «a partir de ahora vamos a mejorar las relaciones con el Partido Andalucista, Partido Aragonés Regionalista, Partido Valenciano, Partido Riojano y Unión del Pueblo Navarro». Con relación a esta última formación, Mosquera añadió que sus diferencias con UPN son que «ni hemos tenido ni tenemos intenciones de establecer pactos con el PP».

Unidad Alavesa, que en su opinión ha recogido el voto urbano y popular de todas las opciones políticas, seguirá pidiendo en el Parlamento vasco «el viejo espíritu del pacto que supuso el Estatuto de Autonomía».

«Quienes pensaban —manifestó Mosquera— que Alava era un territorio silente, se han equivocado», asegurando que la gran reivindicación de UA será que cambie la hasta ahora «mínima inversión en Alava cuando la presión fiscal es máxima».

El ex parlamentario vasco volvió a criticar el, en su opinión, centralismo del Gobierno vasco, para hablar a continuación de la «crisis del Estado centralista» y de la «crisis del Estado de las autonomías». «Pudiera existir —matizó— una reflexión del Estado de las autonomías porque se está planteando en las distintas comunidades autónomas la centralidad, por ejemplo, de Sevilla» en Andalucía o de Barcelona en Cataluña».

Cuerda-Arzalluz

En su valoración de la pasada campaña electoral, Mosquera mencionó al alcalde de Gasteiz, José Angel

Cuerda, «quien ha vuelto a abrir una llaga al decir en la noche de elecciones que nosotros debiéramos agradecer a vizcainos y guipuzcoanos que Alava cuente con los mismos escaños que ellos».

También se refirió al presidente del EBB, Xabier Arzalluz, al que acusó de «prepotente y soberbio» por calificar a UA de antiestatutario y llamarlos casi fascistas. «Este señor está colgado en un púlpito tan alto que le hace ver desde las nubes lo que está pasando. Sinceramente espero que reconsiderare sus palabras y las rectifique», añadió Mosquera.

Por otra parte, UA mostró la voluntad de proponer, como primera medida, en el Parlamento vasco la modificación de la ley electoral vasca «porque impide que el mensaje de los grupos pequeños llegue a la sociedad».

Sitúa el objetivo centrista en las municipales

Suárez asegura que el fracaso del CDS en Euskadi ya estaba previsto

MADRID. Adolfo Suárez declaró ayer tarde a un grupo de periodistas, en los pasillos del Congreso, que los malos resultados electorales conseguidos por el CDS en el País Vasco estaban previstos desde el Congreso de Torremolinos, celebrado por los centristas a principios de año. «Ha ocurrido lo que preveíamos y nuestro objetivo es trabajar a fondo para las elecciones municipales y autonómicas del próximo año», aseguró.

Tras reiterar que el año que viene el CDS habrá conseguido «calar» de nue-

vo en la sociedad española, de acuerdo con la estrategia diseñada en Torremolinos, dijo no creer que los malos resultados en Euskadi respondan a la política de acuerdos emprendida entre el CDS y el PSOE. Afirmó que los acuerdos con los socialistas, realizados para convertir en realidad aspectos concretos del programa del CDS, seguirán en la estrategia de su partido. Desmintió el rumor de su posible presentación como candidato a la presidencia de la Junta de Castilla y León.

Según el comentarista político Zarzalejos

«Lo ocurrido con UA puede derivar en un secesionismo»

BILBAO. El comentarista político José Antonio Zarzalejos, quien pronunció ayer una conferencia en el Forum-Deusto, considera que lo ocurrido con Unidad Alavesa «puede derivar en un secesionismo si el PNV no es enormemente cuidadoso en el desarrollo de la política de Gobierno».

«Lo ocurrido con Unidad Alavesa es una grave distorsión, debida al sistema electoral vasco, que obligará al PNV a tomar alguna medida de tipo institucional para evitar graves consecuencias», expuso Zarzalejos.

La conferencia de Zarzalejos, que abrió el tercer año de actividades del Forum-Deusto, versó sobre «El presente discontinuo: Contradicciones en la política y sociedad vascas».

Explicó el orador que «el presente discontinuo es la imprevisibilidad histórica por la que estamos viviendo, es decir, que no se controla el ritmo de los acontecimientos», y citó entre otros ejemplos la revolución que se ha producido en todos los países del Este.

Al haber conseguido un 0,42% de los votos

El partido de Ruiz Mateos se considera «implantado» en el País Vasco

MADRID. La Agrupación de Electores Ruiz Mateos-Alianza Democrática Europea hizo público ayer un comunicado en el que considera que al haber conseguido en los pasados comicios vascos un 0,42 por ciento de los votos, «el partido queda implantado definitivamente en el País Vasco».

El escrito justifica esta interpretación de los resultados subrayando que es la primera vez que el partido se presentaba a las elecciones autonómicas de esta Comunidad y que ha sufrido «un absoluto boicot por par-

te de los medios de comunicación en general».

Añade que, a pesar de ello, la Agrupación de Electores Ruiz Mateos ha obtenido votos en la práctica totalidad de las mesas electorales del País Vasco y que ha superado en votos a partidos tradicionales, aunque no hace mención de ninguno de ellos.

Tras recordar que el partido consiguió el 0,34 por ciento del total de votos en Gipuzkoa, el 0,37% en Bizkaia y el 0,97% en Araba, asegura que la formación del ex empresario jerezano «continuará sin desfallecer».